La vida y obra de 197.724 José Toribio Medina

El 11 de diciembre se cumplieron cincuenta y un años de la muerte del más distinguido historiógrafo y bibliógrafo que haya producido nuestro país. Ese día, en 1930 fallecía en Santiago José Toribio Medina. Murió a los 78 años.

Según el Diccionario el la Literatura Chilena, de Efrain Samulewicz, Medina fue el poligrafo mayor de la lite ratura, historia e investigación en general de Chile. Se recibió de abogado, pero no alcanzó a dedicar mucho tiempo a la profesión. Pronto se orientó hacia su verdadera vocación: antecedentes y consecuencias de la historia y literatura patria. Los mandatarios de la nación reconocieron pronto el talento de Medina y le dieron oportunidad de viajar a Lima, Estados Unidos, España y Europa, con el fin de poder investigar en los archivos de la conquista, la colonia y la independencia. En cargos diplomáticos tuvo las oportunidades y los medios que necesitaban para ello. Y, una vez reunidos los datos, documentos y antecedentes, se dedicó a elaborar las obras. Entretanto, en el aspecto personal, tomó parte en la Guerra del Pacifico, en la que

obtuvo nombramiento de auditor de guerra del Ejército de la reserva. También se desempeño como juez de letras de Iquique y, en 1883, el gobierno le encargo la formación del índice de Archivo de la Capitania General de Chile.

Se le honró con nombramientos en academias de letras y de historia, en Estados Unidos, Argentina, España, Francia, Portugal, Inglaterra, Brasil en grado de "Honoris Causa" y otros. Recibió la medalla anual de oro de la Sociedad Chilena de Historia y Geografia (1913); y el Gobierno de Chile, en 1923, se adhirió al homenaje que diversas entidades culturales le rindieron con motivo de cumplir cincuenta años de investigación y trabajos literario-históricos. El suceso tuvo repercusión en muchos paises del mundo, donde los intelectuales se hicieron eco del evento, publicando crónicas, estudios y notas sobre José Toribio Medina.

Además de su labor Americani intrinsecamente intelectual, de la Medina instaló una imprenta Española propia y allí publicó la mayor Intelectua parte de sus obras, cuidando de la diagramación y la corrección de ellas. Las edipostuma.

ciones son prolijas y elegantes.

SU OBRA

Por razones de espacio resulta imposible detallar cada una de sus obras, que fueron 148. Pero si, entregamos seguidamente un apretado resumen de ellas:

Colección de Historiadores de Chile y Documentos Relativos a la Historia Nacional"; "Maria", "Los Insectos, Enemigos en Chile" y "El Piuchen": "El Capitán de Fraguta Arturo Prat"; Geo-grafía antigua de Chile"; "Historia del Tribunal del Santo Oficio de la Inquisición de Lima"; "Cosas de la Co-lonia"; "La Imprenta en América"; "Las Medallas Chilenas"; "Las Monedas Chilenas"; "Diccionario Biográfico Colonial de Chile: "Santiago y Valparaiso ahora un Siglo"; "La Primitiva Inquisición Americana"; "Cervantes en las Letras Chilenas"; "Cartografia Hispano-Colonial de Chile"; "Los Americanismos del Diccionario de la Real Academia Española"; "La Cultura Intelectual de Chile durante el periodo Colonisl": y "Vida de Ercilla", esta última, su obra

30-x11-1981 9.7.

La Vida y obra de José Toribio Medina. [artículo]

Libros y documentos

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

La Vida y obra de José Toribio Medina. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

Biblioteca Nacional Digital

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile